



*Nombre del Alumno: YASELI CRUZ GIRÓN*

*Nombre del tema: MODELO DE COMUNIDAD PARTICIPANTE*

*Nombre de la Materia: SALUD PÚBLICA*

*Nombre del profesor: MARÍA DE LOS ÁNGELES VENEGAS CASTRO*

*Nombre de la Licenciatura: ENFERMERÍA*

*Cuatrimestre: 3*

# INTRODUCCIÓN

La salud pública es una disciplina dedicada al estudio de la salud y la enfermedad en las poblaciones. La meta es proteger la salud de la población, promover estilos de vida saludables y mejorar el estado de salud enfermedad de la población a través de programas de promoción y protección de la salud y prevención de enfermedades.

En enfermería existen varios modelos, y en este apartado vamos a ahondar en el modelo de Elizabeth Anderson y MCFarlane, mismas que tomaron partida del modelo de Betty Neumann.

El modelo de comunidad participante describe la promoción de la salud dentro de las alternativas de la prevención primaria generando la participación activa de una comunidad, aumentando sus capacidades de control y autocuidado, tanto a nivel individual, familiar o comunitario.

La rueda de la valoración consta de la línea flexible de defensa, línea normal de defensa y línea de resistencia que juegan un papel importante en los 8 subsistemas que son: ambiente físico, educación, seguridad y transporte, política y gobierno, servicios sociales y de salud, comunicación, economía y recreación.



# CONCLUSIÓN

El modelo de Elizabeth Anderson y MCFarlane, hacen hincapié sobre la importancia que tiene la enfermería en el nivel primario de la salud. Nos enseña que la promoción de la salud y la prevención de enfermedades son temas fundamentales, ya que desde la aplicación de una vacuna estamos evitando brotes de enfermedades que afectan a toda una población.

Las actividades que una enfermera comunitaria no se limita solo a un entorno, sino que se ocupa de su totalidad teniendo en cuenta al paciente como un todo, refiriéndonos a esta como una persona, familia o comunidad. Además también se promueve las relaciones intradependientes ya que se busca la solución a un problema en conjunto con la población, que al mantenerse activo se mejora la salud física como mental.

El modelo maneja el concepto de estresores, que son todas aquellas situaciones que vienen a desequilibrar la línea flexible de defensa y que su fin es penetrar hasta la línea de resistencia donde se encuentra el núcleo (familia). Es aquí donde a través del análisis, se diagnostica el problema y se trabajan ellos para revertir las consecuencias o secuelas.

# BIBLIOGRAFÍA

**UDS.2023.ANTOLOGIA DE SALUD PÚBLICA.**